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аСЕМЕЙНОЕ 
СЧАСТЬЕ
Президент России Владимир Путин провел встречу 
с финалистами конкурса «Это у нас семейное»
Конкурс был объявлен в  году 
с целью продвижения традици-
онных ценностей, выявления 
и поддержки семей с активной 
жизненной позицией. В нем 
участвуют команды, объеди-
няющие несколько поколений 
родственников.

— Мне кажется, что конкурс, 
который мы задумали и реализо-
вали, осуществили, — он, безусловно, 
удался, — подытожил Владимир 
Путин, — потому что по-другому 
нельзя оценить то, что произошло 
за эти месяцы. Все-таки сколько 
у нас приняло участие? , по-мо-
ему, тысяч человек,  тысячи 
семейных команд. Это просто 
потрясающе, удивительно.

Финалистами конкурса «Это у нас 
семейное» стали  команд, их 
представители и были приглашены 

в Москву на ВДНХ на встречу с пре-
зидентом России.

— Я знаю, что здесь собрались 
претенденты на победу, на пер-
вые места, — обратился Владимир 
Путин. — Меня очень удивило и пора-
довало, что участники по возрасту 
такие разные. Я почитал из имею-
щихся у меня справок, самому моло-
дому, младшему участнику — пять 
лет, а самому взрослому и опытному 
—  год. Это, конечно, очень сильно.

Президент отметил, что вне зави-
симости от того, кто займет призо-
вые места, все участники останутся 
в выигрыше.

— Если вы пошли на этот конкурс, 
на семейный конкурс, это значит, 
что вы не только чувствовали себя 
семейной командой, но и вместе были 
готовы работать для достижения 
общей цели, — отметил президент 

РФ. — Ничего не сплачивает так, 
как совместная работа для дости-
жения общего результата. Поэтому 
я вас всех поздравляю с тем, что вы 
наработали за прошедшие месяцы. 
И конечно, уверен, что это пошло на 
пользу всем вашим командам, имея 
в виду, что для того, чтобы дости-
гать результата, приходилось сов-
местно еще что-то изучать, допол-
нительно с чем-то знакомиться. Это 
всегда очень интересно.

Глава государства пообещал в буду-
щем учесть опыт проведения кон-
курса, использовать его наработки 
для укрепления российских семей.

— А для нас, для государства, не 
может быть ничего более важного, 
чем укрепление семьи, тем более 
в Год семьи в России, — подчеркнул 
Владимир Путин.

(Окончание на стр. )
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ИРИНА ГЕХТ, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— С начала года в Запо-
рожской области появилось 
 новых семей. Очень здо-
рово, когда люди создают 
крепкие, дружные семьи, ког-
да в уважении и  взаимной 
любви появляются дети. 
Говорю сейчас в том числе 
и о тех родителях, кото-
рые заботятся о приемных 
сыновьях и дочерях. Семья — 
это большой труд, но это 
и незыблемая ценность для 
каждого человека. Не важно, 
большой будет ваша семья 
или нет; гораздо значимее 
то, как люди относятся 
друг к другу. Желаю каждой 
супружеской паре создавать 
и поддерживать такие се-
мейные традиции, которые 
потом будут передаваться 
из поколения в  поколение. 
Пусть ваши отношения 
и умение поддержать друг 
друга станут хорошим при-
мером для детей и внуков, 
а  также опорой в  любой 
жизненной ситуации.

ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ,  
ГУБЕРНАТОР ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— За время работы выставки стенд Запорожской области 
посетили миллионы людей из разных уголков нашей страны 
и мира: вместе писали письма нашим защитникам на пере-
довую, плели маскировочные сети, знакомились с историей 
и туризмом нашего региона. На выставке подписаны десят-
ки соглашений о культурном и социальном сотрудничестве. 
Я горд, что за восемь месяцев работы выставки Запорожская 
область показала себя равной среди равных. Благодарю всех, 
кто принимал активное участие в ее работе и популяриза-
ции. Мы показали Запорожскую область и стали ближе к ка-
ждому жителю нашей большой страны.

СЕМЕЙНОЕ СЧАСТЬЕ

ВОСХИЩЕНИЕ «РОССИЕЙ»
Президент страны встретился с сотрудниками и представителями 
экспонентов Международной выставки-форума «Россия»
Важнейшие достижения 
страны, собранные на 
одной площадке, — так 
охарактеризовали органи-
заторы Международную 
выставку-форум «Россия», 
проходившую в Москве на 
ВДНХ с  ноября  года 
по  июля  года.

Посетителям были пред-
ставлены экспозиции  
регионов России, ведущих 
федеральных ведомств, кор-
пораций и общественных 
организаций. В течение всего 
времени проведения чере-
дой шли культурные и обра-
зовательные мероприятия, 
удивительным разнообра-
зием отличалась деловая 

программа. С несомненным 
успехом в реализации самых 
смелых планов организато-
ров и сотрудников поздравил 
Владимир Путин, в пятый 
раз посетивший выстав-
ку-форум «Россия» в день 
ее закрытия.

— Нам есть что показать, 
есть чем гордиться, — заявил 
глава государства, — но это 
не все. Важно еще красиво 
и талантливо это преподне-
сти. И у вас это получилось.

Президент поблагода-
рил команду выставки и ее 
участников за работу и отме-
тил огромный интерес к ней 
со стороны жителей всей 
страны.

— Действительно, восемь 
месяцев выставка работала, 
, миллионов человек ее 
посетили, —  подчеркнул 
Владимир Путин. — Только за 
тот период, когда мы про-
длили ее на несколько меся-
цев, по-моему, , миллиона 
пришло — огромные цифры. 
И участники всего этого 
события говорили и о между-
народном интересе. По-мо-
ему, делегации из  стран 
приехали сюда и посмотрели.

Учитывая такие впе-
чатляющие достижения, 
 июля глава государства 
подписал распоряжение 
о  создании Националь-
ного центра «Россия» и его 
региональных филиалов 
как продолжения выстав-
ки-форума в целях демон-
страции достижений страны 
и укрепления национальной 
идентичности.

— Конечно, нужно создать 
условия для того, чтобы 
сам нерв того, что делает 
страна, чем страна живет, 
и того, чего она добива-
ется, — чтобы это было 
показано, — отметил Влади-
мир Путин. — Поэтому мы 
договорились: будем созда-

вать национальный центр 
на площадке «Экспо». Это 
решено.

Участники встречи с пре-
зидентом подчеркивали 
важное значение подобного 
формата работы для нала-
живания взаимодействия 
между разными регионами 
нашей страны, создания пло-
щадки для неформального 
диалога между субъектами 
Российской Федерации. 
Немаловажной является 
и возможность общения 
региональных представите-
лей с федеральными орга-
нами власти.

На церемонии награжде-
ния участников и организа-
торов выступил председа-
тель оргкомитета выстав-
ки-форума «Россия» Сергей 
Кириенко:

— Я посмотрел сейчас 
мировые рейтинги самых 
посещаемых мест мира. 

Выставка «Россия» за это 
время вошла в  десятку 
самых посещаемых мест 
нашей планеты.

Один из последних посе-
тителей, побывавший на 
выставке в заключительный 
день ее работы  июля, полу-
чил в подарок от Минтранса 
РФ сертификат на семей-
ное путешествие по России. 
Счастливчиком, выигравшим 
бесплатную поездку, стал 
-летний москвич Дамир 
Духнич, а также его родители 
и трехлетний брат Захар.

И даже после закрытия 
выставка «Россия» не утра-
тила значения важной пло-
щадки для международного 
сотрудничества.  июля пре-
зидент России Владимир 
Путин вместе с премьер-ми-
нистром Индии Нарендрой 
Моди посетили павильон 
«Атом».

Ангелина ЛИСИЦИНА

(Окончание.  
Начало на стр. )

Грандиозный конкурс про-
извел сильное впечатление 
на большинство участников. 
Об этом финалисты расска-
зывали на встрече с прези-
дентом, выражая благодар-
ность за интересную идею 
и высокий уровень органи-
зации. И, конечно, задавали 
насущные для многодетных 
семей вопросы.

Представитель династии 
педагогов Жаргалма Батода-
лаева из Забайкалья затро-
нула вопрос использова-
ния средств материнского 
капитала.

— Мы обладатели мате-
ринского капитала, и у нас 
на счету уже много лет 
хранится незначительная 
сумма, — обратилась Батода-
лаева к Владимиру Путину. — 
Было бы здорово, если бы 
можно было потратить эту 
сумму сегодня, а не хранить 
на счетах — потратить на 
сбор ребенка в школу или 
старшекласснику купить 
ноутбук, велосипед.

— Да, это такая проблема, 
ситуация, известна, — про-
комментировал президент. — 
После того как люди расхо-
дуют основную часть мате-
ринского капитала, остается 
какая-то небольшая сумма, 
с которой вроде как и сделать 
уже ничего нельзя.

Глава государства сооб-
щил, что с вице-премьером 
Татьяной Голиковой он уже 
обсуждал вопрос о том, как 

разрешить людям исполь-
зовать оставшиеся деньги.

— Давайте мы для начала 
сделаем  тысяч рублей, 
а потом посмотрим, — пред-
ложил Владимир Путин, — 
может быть, и другие шаги 
сделаем. Нужно организо-
вать работу таким обра-
зом, чтобы люди могли 
использовать эти средства, 
просто выплатить семьям 
эти деньги и всё, да?

Участники встречи одо-
брили такую меру.

Анастасия Новоселова из 
Ульяновска, представляю-
щая династию строителей 
с общим трудовым стажем 
 лет, рассказала, что 
в семье есть ребенок с огра-
ниченными возможностями 
здоровья.

— И есть проблема, что 
получать компенсацию 
на такого ребенка может 
только мама в  размере 
 тысяч рублей, — сооб-
щила Новоселова. — Если 

она оформляется не на 
маму, а получает ее, напри-
мер, другой родствен-
ник — бабушка, то это будет 
только в размере . Полу-
чается, что мама не может 
устроиться на работу на 
полный рабочий день, чтобы 
сохранить эти  тысяч, 
но и  тысяч не хватает. 
Такая сложная, проблемная 
ситуация. Можно ли эту 
выплату сделать, чтобы 
она была еще, например, на 
бабушку или на другого близ-
кого родственника?

Владимир Путин отве-
тил, что можно и нужно это 
сделать.

— Вы знаете, такие слож-
ности складываются не 
специально, — пояснил глава 
государства. — Так просто 
ситуация развивается — 
одно решение принимается, 
потом другое, не учиты-
ваются эти мелочи, а они 
имеют для людей, оказыва-
ется, определенное значение. 

Поэтому, конечно, нужно 
это сделать. Какая разница, 
кто ухаживает за ребен-
ком — мама или бабушка? 
Нужно всех уравнять, выпла-
чивать эти  тысяч для 
всех — как минимум пока, во 
всяком случае, и, безусловно, 
их индексировать.

Анастасия Новоселова 
высказала  пожелание 
создать общественное дви-
жение многодетных родите-
лей, чтобы было модно быть 
многодетным.

Учительница начальных 
классов из Алтайского края 
Оксана Антошкина расска-
зала, что в их семейную 
команду включен стар-
ший сын Роман Дементьев. 
Кадровый офицер Воору-
женных сил РФ, он активно 
участвовал в подготовке 
конкурсных заданий, нахо-
дясь при этом на службе, 
в зоне СВО.

— Думал, получится или 
не получится совместить 
и боевую работу, и участие 
в конкурсе, но отказать 
семье я не мог, — подтвер-
дил Роман Дементьев. — Мне 
приходилось очень часто 
отпрашиваться у  непо-
средственного начальства, 
чтобы они пошли на каки-
е-то уступки, чтобы я смог 
записать для конкурса 
какой-то короткий ролик 
или сделать фотографию. 
Да, они поддерживали. Если 
была такая возможность, 
они меня где-то отпускали, 
чтобы я это все выполнил.

— А вас сейчас в отпуск 
отпустили? — уточнил Вла-
димир Путин.

Роман Дементьев ответил 
утвердительно.

— Надо в  целом нала-
дить систему отпусков для 
участников СВО, — проком-
ментировал президент РФ. — 
Там еще не все должным 
образом организовано, я это 
знаю, будем работать над 
этим. Но то, что вы при-
ехали, — это здорово.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

Тема встречи в Астане: «Укрепление многостороннего диа-
лога — стремление к устойчивому миру и развитию». Во вре-
мя заседания Совета глав государств — членов Шанхайской 
организации сотрудничества (ШОС) Республика Беларусь 
стала полноправным членом альянса. До этого страна имела 
статус наблюдателя.

ГУБЕРНАТОР ВСТРЕТИЛСЯ С ГЛАВАМИ 
АДМИНИСТРАЦИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ОБЛАСТИ

В оперативном сове-
щании в Мелитополе 
вместе с Евгением 
Балицким при-
нимали участие 
председатель 
Правительства 
Запорожской 
области Ирина 
Гехт и замести-
тель губернатора 
Запорожской области 
по внутренней политике Ан-
тон Тицкий. С главами адми-
нистраций муниципальных 
образований обсуждались де-
ятельность органов местного 
самоуправления и план ра-
боты на ближайший период.

— Уделили внимание во-
просам агропромышленного 
сектора и сельского хозяй-
ства, — говорит Евгений Вита-
льевич. — В Запорожской обла-
сти идет уборочная кампания 

— аграриям предстоит 
собрать урожай зер-

новых и зернобо-
бовых культур на 
площади свыше 
 тыс. га. На 
данный момент 
убрано более 

 тыс. га, что 
составляет % 

от плана. Профиль-
ное министерство 

должно организовать ход ра-
бот согласно плану.

Также на совещании удели-
ли особое внимание ситуации 
с развитием транспортной ин-
фраструктуры региона. Мин-
трансу Запорожской области 
поставлена задача оперативно 
проработать запуск дополни-
тельных автобусных маршру-
тов на те направления, где еще 
ощущается дефицит работы 
общественного транспорта.

ФОНД «КОМПАС» И ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Сотрудники национального 
Фонда поддержки и разви-
тия экологических инициатив 
«Компас» встретились с Пра-
вительством Запорожской 
области. Совещание прошло 
под руководством председа-
теля правительства Ирины 
Гехт с участием заместителя 
губернатора Запорожской 
области по внутренней по-
литике Антона Тицкого, за-
местителя председателя 
Совета министров Запорож-
ской области Алексея Лы-
сового и и. о. министра при-
родных ресурсов и экологии 
Запорожской области Алек-
сандра Воробьева. Обсуж-
дались актуальные для реги-

она экологические вопросы: 
безнадзорные животные 
и приюты, занимающиеся их 
содержанием; законотвор-
ческая деятельность и разви-
тие особо охраняемых при-
родных территорий (ООПТ). 
Также была рассмотрены те-
ма экологического просве-
щения детей и организации 
раздельного сбора мусора 
в  школах. Для обеспече-
ния эффективного взаимо-
действия в области охраны 
окружающей среды и фор-
мирования экологической 
культуры между Фондом 
«Компас» и Запорожской об-
ластью было подписано со-
глашение о сотрудничестве.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО УСЛОВИЯ ДЛЯ МИРА
Владимир Путин: «Завершить конфликт с помощью 
посредников мне представляется маловероятным»
Пресс-конференция пре-
зидента России состоя-
лась в завершение его 
рабочего визита в Астану, 
на саммит лидеров стран 
Шанхайской организации 
сотрудничества. Главе го-
сударства задали целый 
ряд вопросов, касаю-
щихся военного и дипло-
м а т и ч е с ко го  а с п е к-
тов отношений России 
с Украиной.

В частности, у него спро-
сили о возможности пре-
кращения огня по линии 
боевого соприкосновения 
до начала мирных перего-
воров без предварительных 
условий.

— Когда наши войска сто-
яли под Киевом, мы получили 
предложение и даже настой-
чивую просьбу со стороны 
западных партнеров пре-
кратить огонь, — напомнил 
Владимир Путин, — прекра-
тить боевые действия для 
того, чтобы были предпри-
няты определенные вещи 
с украинской стороны. И мы 
это сделали. Украинская 
сторона не прекратила бое-
вых действий. А потом нам 
было сказано, что украин-
ские официальные власти не 
могут контролировать все 
свои вооруженные форми-
рования, потому что там 
якобы есть такие, которые 
не подчиняются централь-
ным властям.

Предварительные условия 
прекращения огня и мир-
н о г о  у р е г ул и р о в а н и я 
обсуждались на двухсторон-
них российско-украинских 
переговорах в Стамбуле 
в марте  года. В пакет 
стамбульских соглашений 
входил отказ Украины от 
вступления в НАТО и раз-
работки ядерного вооруже-
ния. Взамен Киев рассчиты-
вал получить международ-
ные гарантии безопасности. 
Однако, как неоднократно 
подчеркивал президент РФ, 
именно украинская сторона 
отказалась от достигнутых 
договоренностей.

— Нас просили отвести 
войска от Киева с целью соз-
дания условий для оконча-
тельного заключения мир-
ного соглашения, — продол-
жил Владимир Путин. — Мы 
сделали это и опять стол-
кнулись с обманом: все дого-
воренности, достигнутые 
в Стамбуле, были выбро-
шены в помойку. И так было 
неоднократно. Поэтому 
просто сейчас взять и объ-
явить о прекращении огня 
в надежде на то, что другая 
сторона предпримет каки-
е-то позитивные шаги, мы 
просто не можем.

Президент настаивает на 
принципиальной позиции 
России для ведения мир-
ных переговоров: это ней-
тральный внеблоковый 
безъядерный статус Укра-
ины, ее демилитаризация 
и денацификация. Речь идет 
не о замораживании кон-
фликта, а о его завершении.

— Нам нельзя допустить, 
чтобы после прекращения 
огня этим прекращением 
противник воспользовался 
для того, чтобы улучшить 
свое положение, довоору-
житься, доукомплектовать 
с помощью насильственной 
мобилизации свою армию 
и  быть готовым к  про-
должению вооруженного 
конфликта. Нам нужно 
добиться того, чтобы про-
тивная сторона согласи-
лась предпринять такие 
шаги, которые являлись бы 
необратимыми и были бы 
приемлемыми для Российской 
Федерации. Поэтому прекра-
щение огня без достижения 
этой договоренности невоз-
можно, — пояснил Верхов-
ный главнокомандующий.

Еще одной проблемой 
возможного переговорного 
процесса остается истечение 
срока полномочий Влади-
мира Зеленского. Исполни-
тельная власть Украины на 
данный момент не имеет 
легитимного руководителя. 
Владимир Путин ранее ком-
ментировал, что, согласно 
Конституции Украины, пол-
ноправным органом власти 
на Украине является Вер-
ховная Рада, спикер кото-
рой может быть подписан-
том мирного договора. На 
пресс-конференции от жур-
налиста прозвучало пред-
ложение — учитывая ситуа-
цию, напрямую обратиться 
к Верховной Раде, чтобы 
и народ Украины, и Запад — 
все услышали наше прямое 
обращение.

— Обратиться к Раде, 
конечно, можно, но в условиях 
узурпации власти правящей 
верхушкой на Украине это 
бессмысленно, — констати-
ровал Владимир Путин, — 

потому что большинство 
Рады подчинено так называе-
мой правящей верхушке. Ведь 
она незаконно находится 
у власти и даже не обраща-
ется в Конституционный 
суд за подтверждением своих 
полномочий.

Владимир Путин в оче-
редной раз напомнил, что 
в  году Верховный суд 
Украины принял уже реше-
ние, что срок президентства 
на Украине ограничива-
ется пятью годами, и ника-
ких причин для продления 
президентских полномо-
чий в соответствии с кон-
ституцией Украины не 
существует.

— Все полномочия должны 
перейти к Раде, но она эти 
полномочия не берет на 
себя, — отметил президент 
России. — Поэтому обра-
титься, конечно, можно, 
но, исходя из практиче-
ской ситуации, из того, 
что происходит в реальной 
жизни, это более или менее 
бессмысленно.

П р о з в у ч а л  в о п р о с 
и о вероятности ведения 
переговоров через посред-
ников. По словам представи-
теля прессы, на днях Влади-
мир Зеленский заявил о том, 
что он считает возможным 
такой вариант заключения 
договоренностей с Рос-
сией, как было с зерновой 
сделкой.

— Мы всегда выступали за 
переговоры, вы это хорошо 
знаете, мы никогда от них не 
отказывались, — подчеркнул 
Владимир Путин. — Вопрос 
только в том, что окон-
чательно завершить кон-
фликт с помощью посред-
ников и только через них 
мне представляется мало-
вероятным. Прежде всего 
потому, что вряд ли посред-
ник будет наделен полномо-
чиями подписывать оконча-
тельные документы. Кто 
может дать полномочия 
посреднику такие, которые 
бы могли поставить оконча-
тельную точку и положить 
конец этому противосто-
янию? Я считаю, что это 
маловероятно. Но посред-
ничество, как, например, 
господин Эрдоган это делал 
в ходе нашего переговорного 
процесса в Стамбуле, мы 
приветствуем.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ  
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по Запорожской области 
Романюком Максимом Владимировичем (, Запорожская область, г. о. Мели-
тополь, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@mail.ru, 
+) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка 
с кадастровым номером :::, расположенного: Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Бейбулатова, .

Заказчиком кадастровых работ является Управление Федеральной службы войск 
национальной гвардии Российской Федерации по Запорожской области (, 
Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт -летия Победы, д. , 
+  ––). Собрание по поводу согласования местоположения границы со-
стоится по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, 
.. г., в  часов  минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: За-
порожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /. Требования о проведении 
согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
с .. г. по .. г., обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются 
с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана 
Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых про-
водится согласование: :::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. 
Фролова, ; :::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Бейбулато-
ва, ; :::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Бейбулатова, ; 
:::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ленина, ; :::, 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ленина, ; :::, Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Ленина, ; :::, Запорожская область, г. Ме-
литополь, ул. Ленина, ; :::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. 
Ленина, ; :::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ленина, ; 
:::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ленина, ; :::, 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ленина, ; :::, Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Фролова, ; :::, Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Фролова, . При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок (часть  статьи , часть  статьи  Федерального 
закона от .. г. № -ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА ПОБЫВАЛА 
С РАБОЧЕЙ ПОЕЗДКОЙ В ПОЛОГОВСКОМ РАЙОНЕ

Ирина Гехт с коллегами 
по поручению Губернатора 
Запорожской области Евге-
ния Балицкого посетили ряд 
предприятий, встретились 
с главой района Алексеем 
Салминым. Территория По-
логовского муниципального 
округа находится в  км от 
линии боевого соприкосно-
вения. Но жизнь в районе 
продолжается, и задача вла-
стей — сделать ее максималь-
но комфортной и безопасной 
для наших людей.

По словам председателя 
Правительства Запорожской 
области Ирины Гехт, при-
нято решение об открытии 
к  сентября двух новых школ, 
чтобы дети могли учиться 
в своих населенных пунктах, 
а не ездить в другие. Также 
в ближайшее время начнет 
работать Дом культуры, где 
откроются детские секции 
и кружки. Создание возмож-
ностей для развития детей 
является одним из условий 
для того, чтобы в районе оста-
вались молодые семьи.

— Обсудили и подготовку 
к осенне-зимнему периоду, — 

рассказывает Ирина Аль-
фредовна. — Огромная бла-
годарность коммунальным 
предприятиям и нашим ше-
фам — Пензенской области, 
которые выручают с комму-
нальной техникой, создают 
резервы необходимых строй-
материалов и помогают 
в проведении аварийных ра-
бот. Также благодаря шефам 
 детей отдыхают в Ана-
пе. Ребята с удовольствием 
проводят каникулы, делясь 
со сверстниками и близкими 
прекрасными видео и, главное, 
снимая напряженность с ро-
дителей, которые получают 
ложные угрозы о неких замыс-
лах при организации отдыха 
наших детей.

Важным вопросом для По-
логовского района остается 
транспортное сообщение. 
По поручению губернатора 
правительство области про-
рабатывает возможность за-
пуска в ближайшее время 
трех автобусных маршрутов: 
«Пологи — Токмак», «Поло-
ги -Мелитополь» и «Поло-
ги — Бердянск».

МЕЛИТОПОЛЬСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ ПЕРЕДАЛИ 
ГУМПОМОЩЬ СЕМЬЯМ УЧАСТНИКОВ СВО

Активисты «Молодой гвар-
дии «Единой России» и Во-
лонтерской роты в Запо-
рожской области передали 
гуманитарную помощь се-
мьям участников специальной 
военной операции. Организо-
вать акцию помогли соцко-
ординаторы регионального 
филиала фонда «Защитники 
Отечества».

По словам регионального 
руководителя Волонтерской 
роты Анастасии Золотовой, 
акция приурочена к Дню 
семьи, любви и верности. 
Родные участников получи-
ли наборы продуктов питания, 
а особо нуждающиеся — сред-
ства для ухода за маленькими 
детьми.

Ветерана СВО Александра 
Пигарева волонтеры дома не 
застали. Подарки получила 
его супруга Алена.

— Спасибо за помощь, за 
то, что не забываете. Мы 
в свою очередь поздравляем 
всех с Днем семьи, желаем люб-
ви и мирного неба над голо-
вой! — поблагодарила волон-
теров Алена Николаевна.

Семью Натальи Цымба-
люк волонтеры и коорди-
наторы фонда «Защитники 
Отечества» плотно опекают 
с апреля  года: ее супруг 
пропал в зоне спецоперации 
и с тех пор о нем нет изве-
стий. Она одна воспитывает 
двух сыновей, младшему все-
го чуть больше года.

— Спасибо ребятам! Мы 
справляемся, — говорит Ната-
лья Леонидовна. — И я увере-
на, я чувствую, что муж жив. 
В этом убеждают и его сослу-
живцы. Не такой он человек, 
чтобы погибнуть. Верю, на-
деюсь и жду!

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО 

КЛИЕНТАМИ ПСБ СТАЛИ БОЛЕЕ 400 ТЫС. ЖИТЕЛЕЙ И 17 ТЫС. КОМПАНИЙ 
ЗАПОРОЖСКОЙ И ХЕРСОНСКОЙ ОБЛАСТЕЙ
ПСБ за два года работы в За-
порожской области привлек на 
обслуживание  тыс. жителей 
и  тыс. предпринимателей.

Банковская сеть ПСБ охваты-
вает большую часть территории 
этих регионов, включая приф-
ронтовые районы, и насчитыва-
ет  офиса и более  банко-
матов в Запорожской области. 
Платежная инфраструктура до-
стигла  тыс. POS-терминалов 
в запорожских торговых точках.

ПСБ предоставляет насе-
лению полный спектр фи-
нансовых услуг, включая 
кредитование, открытие депо-
зитов и накопительных счетов, 
оформление дебетовых, кре-
дитных, зарплатных, пенсион-
ных и социальных карт, а также 
многофункциональных карт — 
удостоверений ветеранов бое-
вых действий «СВОи» и многое 
другое.

Предпринимателям в ПСБ 
доступны расчетно-кассовое 

обслуживание, торговый эквай-
ринг, зарплатные проекты, кор-
поративные банковские кар-
ты, кредитование, в том числе 
в рамках льготных программ 
с государственной поддержкой, 
и ряд других продуктов и услуг.

Кроме того, ПСБ обеспе-
чил клиентам в Запорожской 
и Херсонской областях доступ 
к ряду небанковских серви-
сов. В их числе — юридические 
консультации в рамках пакета 
услуг «Мультиюрист» и страхо-
вание. Чтобы сделать ближе 
и доступнее товары повсед-
невного спроса, группа ПСБ 
запустила масштабный про-
ект, который предусматривает 
развитие по франшизе сети 
партнерских пунктов выдачи 

заказов маркетплейса «ПСБ 
Маркет».

— Начиная работать в Запо-
рожской области, мы ставили 
цель сделать банковские услуги 
максимально близкими и до-
ступными для жителей и пред-
принимательского сообщества 
регионов. В результате сегодня 
нашим клиентам доступна ши-
рокая линейка современных 
финансовых и небанковских 
услуг, а развитая финансовая 
инфраструктура делает клиент-
ский маршрут в банк коротким 
и удобным. Особенно важно, 
что значительная часть пред-
ложений ПСБ доступна онлайн, 
что делает обращение в банк 
оперативным и безопасным, — 
прокомментировал Михаил Су-
роткин, региональный директор 
ПСБ в Запорожской области.

На правах рекламы. ПАО 
«Промсвязьбанк». Генераль-
ная лицензия Банка России 

№  от ...

СОЦИАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ
Какие меры господдержки реализуются  
на территории Запорожской области
С целью поддержания 
уровня жизни граждан, 
нуждающихся в оказании 
государственной соци-
альной помощи, прожи-
вающих на территории 
Запорожской области, 
действует Указ Губерна-
тора Запорожской обла-
сти от  ноября  года 
№ -у «Об оказании го-
сударственной социаль-
ной помощи на основании 
социального контракта».

Как сообщила «Запо-
рожскому вестнику» пер-
вый заместитель министра 
труда и социальной поли-
тики Запорожской обла-
сти Светлана Кривонос, 
государственная социаль-
ная помощь на основании 
социального контракта пре-
доставляется на реализацию 
мероприятий:

) по поиску работы;
) по осуществлению инди-

видуальной предпринима-
тельской деятельности;

) по ведению личного 
подсобного хозяйства;

) по осуществлению иных 
мероприятий, направлен-
ных на преодоление гражда-
нином трудной жизненной 
ситуации.

—  Н а з н а ч е н и е  г о с у -
дарственной социальной 
помощи на основании соци-
ального контракта на поиск 
работы, на осуществление 
индивидуальной предприни-
мательской деятельности, 
на ведение личного подсобного 
хозяйства, на осуществление 
иных мероприятий, направ-
ленных на преодоление граж-
данином трудной жизненной 
ситуации, производится при 
обращении заявителя, — 
разъясняет Светлана Алек-
сандровна. — При наличии 
у заявителя одновременно 
права на обращение за полу-
чением государственной соци-
альной помощи на основании 
социального контракта по 

нескольким направлениям 
реализация данного права 
осуществляется по одному 
из них по выбору заявителя.

С особым вниманием 
жителям Запорожской обла-
сти, по словам Светланы 
Кривонос, следует отнестись 
к приоритетам назначения 
государственной социаль-
ной помощи на основании 
социального контракта.

— Государственная соци-
альная помощь на основании 
социального контракта на 
поиск работы предостав-
ляется не чаще одного раза 
в год и оказывается в прио-
ритетном порядке гражда-
нам, проживающим в семьях 
с детьми, — отмечает Свет-
лана Александровна. — Госу-
дарственная социальная 
помощь на основании соци-
ального контракта не пре-
доставляется при наличии 
действующего социального 
контракта у заявителя (чле-
нов семьи заявителя).

Обращаясь к вопросам 
досрочного расторжения 
социального контракта, 
Светлана Кривонос ставит 
следующие акценты.

— В случае досрочного 
расторжения социального 
контракта в связи с невы-
полнением мероприятий, 
предусмотренных програм-
мой социальной адапта-
ции, право обратиться за 
государственной социаль-

ной помощью на основании 
социального контракта по-
вторно возникает не ранее 
чем через  месяцев со дня 
расторжения ранее заклю-
ченного социального кон-
тракта, — говорит собесед-
ница. — В случае неисполнения 
(несвоевременного исполне-
ния) заявителем меропри-
ятий программы социальной 
адаптации по причинам, не 
являющимся уважительными, 
с месяца, следующего за меся-
цем возникновения указанного 
обстоятельства, орган соци-
альной защиты населения по 
месту жительства прекра-
щает предоставление го-
сударственной социальной 
помощи на основании соци-
ального контракта, а также 
досрочно расторгает с таким 
заявителем социальный кон-
тракт, — отметила Светлана 
Кривонос.

Резюмируя сказанное, пер-
вый заместитель министра 
труда и социальной поли-
тики Запорожской области 
напоминает, что для полу-
чения информации по соци-
альным вопросам гражда-
нам необходимо обращаться 
в территориальные управ-
ления социальной защиты 
Министерства труда и соци-
альной политики Запо-
рожской области по месту 
проживания.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Елизаветы Кружиловой
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МЫ – РОССИЯ

ПРОЕКТ «БОЛЬШЕ, ЧЕМ РЕГИОН»  
ПРИЗНАН ОДНИМ ИЗ ЛУЧШИХ В РОССИИ

Запорожская область стала 
победителем специального 
проекта Всероссийской пре-
мии в области развития моло-
дежного туризма «Больше, чем 
путешествие». Подведение ито-
гов состоялось в Москве, в До-
ме молодежи на ВДНХ.

Как отметил губернатор За-
порожской области Евгений 
Балицкий, на премию было 
подано  проектов в  
номинациях из  регионов 
России, и победу получил наш 
проект «Больше, чем регион», 
ориентированный на развитие 
молодежного туризма:

— Поздравляю Министер-
ство спорта и туризма Запо-
рожской области, ребят Моло-
дежного ресурсного центра за 
отличный проект, который 
будет реализован в ближай-
шее время.

Запорожская область разви-
вается во всех направлениях, 
и туризм — один из приорите-
тов. Разработанные маршруты 
будут адаптированы под ин-

тересы молодежи из разных 
регионов России.

В свою очередь ведущий 
специалист отдела развития мо-
лодежного творчества ГБУ «Мо-
лодежный ресурсный центр» 
Анна Ермак говорит о том, что 
участие в первой Всероссий-
ской премии «Больше, чем 
путешествие» и создание про-
ектного офиса совместно с Ми-
нистерством туризма и спорта 
стало успешным опытом для 
дальнейшей работы.

— Мы объединились, чтобы 
соединить все наши достиже-
ния и возможности в области 
туризма, — отмечает она. — Наш 
проектный офис по развитию 
молодежного туризма начал 
свою работу не так давно, но мы 
смогли написать достойную за-
явку. Признаться честно, никто 
из нас даже подумать не мог, что 
наш проект будет так высоко 
оценен, и мы войдем в топ- 
в номинации «Больше, чем реги-
он». Это значит только то, что 
наша область на верном пути!

НАШИ ВЫПУСКНИКИ ВПЕРВЫЕ  
ПРОХОДИЛИ ИСПЫТАНИЯ ЕГЭ

В Запорожской области 
успешно завершился этап про-
ведения Государственной ито-
говой аттестации для выпуск-
ников -х классов, ЕГЭ сдавал 
 человек.

По словам и. о. министра обра-
зования и науки Запорожской 
области Татьяны Дубинской, 
в  году Единый государ-
ственный экзамен на террито-
рии Запорожской области про-
водился впервые.

— Последним днем сдачи ЕГЭ 
стало  июля, когда шанс улуч-
шить свой результат реализо-
вали выпускники, уже прошедшие 
основной этап, — говорит долж-
ностное лицо. — Всего ЕГЭ сдавал 
 человек. Несмотря на слож-
ность заданий,  выпускников 
наших школ показали высокий 
уровень подготовки. Их резуль-
тат превысил  баллов.

В свою очередь заведую-
щая отделом лицензирования, 
итоговой аттестации, надзора 
и контроля качества образова-
ния Министерства образования 
и науки Запорожской области 

Дарья Абрамова отмечает ка-
чество организации процедуры 
проведения Единого государ-
ственного экзамена в регионе.

— Ребята сдавали ЕГЭ на базе 
одной из школ города Мелито-
поля, — уточняет Татьяна Ива-
новна. — Уровень подготовки 
к проведению госэкзамена пол-
ностью соответствовал всем 
требованиям действующего 
законодательства.

Помимо двух основных эк-
заменационных дисциплин — 
русского языка и математики, 
выпускники- чаще всего 
останавливали свой выбор на 
таких дисциплинах, как история 
и обществознание.

— После успешной сдачи эк-
заменов наши выпускники смо-
гут поступить в ведущие вузы 
страны, — констатирует факт 
Татьяна Дубинская. — Приятно 
отметить, что многие будущие 
студенты изъявляют желание 
вернуться домой после окончания 
учебы, чтобы применить профес-
сиональные знания и навыки на 
благо Запорожской области.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО КУРОРТНЫЙ СЕЗОН
Ставка на молодежь и побережье Азовского моря
Комфортные природ-
но-климатические условия 
Запорожской области, ее 
богатый историко-куль-
турный потенциал и име-
ющиеся в регионе тури-
стско-рекреационные 
ресурсы создают благо-
приятные условия для 
развития различных 
видов туризма, в том числе 
и молодежного. Об этом 
«Запорожскому вестнику» 
рассказал и. о. министра 
спорта и туризма Запо-
рожской области Игорь 
Котляр.

По его словам, правитель-
ство Запорожской области 
уделяет особое внимание 
патриотическому воспита-
нию и гармоничному раз-
витию молодого поколе-
ния. Работа ведется в раз-
личных сферах, включая 
туристическую.

— Привлечение молодежи 
к разработке патриотиче-
ских маршрутов, к участию 
в краевых походах и межре-
гиональных экскурсионных 
программах помогает фор-
мировать активную граж-
данскую позицию, — говорит 
Игорь Котляр. — Причаст-
ностью к важным проек-
там мы воспитываем новое 
поколение, которое будет 
заинтересовано в разви-
тии своей малой родины. 
К тому же активное вов-
лечение молодежи в турис-
тическую отрасль реги-
она будет способствовать 
решению кадрового вопроса, 
который на сегодняшний 
день заявляет о себе доста-
точно остро.

Участие во всероссий-
ских конкурсах и тем более 
победы в них повышают пре-
стиж туристической сферы 
Запорожской области. Это 
привлекает молодых ребят, 
заинтересованных в процве-
тании своего региона.

— В рамках реализации 
программы «Регион для 
молодых» нашими коллегами 
из Министерства по моло-
дежной политике заплани-
рован Форум по развитию 
пешего туризма, — делится 
планами Игорь Алексее-
вич. — Популяризация пеших 
туристических маршрутов 
среди молодежи, обсужде-
ние текущих проблем и пер-
спектив развития этого 
направления в регионе ста-
нут основными вопросами 
для обсуждения на площадке 
форума.

Обращаясь к теме уни-
кальных природных ресур-
сов Запорожской области, 
в качестве «туристической 

визитки» региона собе-
седник приводит Азовское 
море, лечебные иловые грязи 
и музей-заповедник «Камен-
ная Могила».

— На территории Запо-
рожской области находится 
более  километров бере-
говой полосы, —  говорит 
Игорь Котляр. — Это широ-
кие песчаные территории, 
комфортные для пляжных 
видов спорта и  актив-
ного отдыха. Кроме этого, 
открытием для туристов 
становятся наши музеи: 
историко-археологический 
музей-заповедник «Камен-
ная Могила», а также рас-
положенные в Бердянске 
художественный музей им. 
И. И. Бродского и  мемо-
р и а л ь н ы й  д о м - м у з е й 
П. П. Шмидта.

На базе туристских ресур-
сов Запорожской области 
развиваются экскурсионные 
маршруты, выстраивается 
туристская навигация, совер-
шенствуется транспортная 
инфраструктура.

— После знакомства 
с  нашим регионом и  его 
рекреационными ресурсами 
в ходе информационного 
тура заинтересованность 
проявляют туроператоры 
из Ростовской области,  — 
утверждает должностное 
лицо. — К нам уже запущены 
туры выходного дня. По мне-
нию партнеров, отдых на 
Азовском побережье Запо-
рожской области пользуется 
популярностью за пределами 
региона.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Елизаветы Кружиловой

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ  
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по Запорожской области Романюком Максимом Владимиро-
вичем (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@
mail.ru, +) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 
:::, расположенного: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Петра Дорошенко, .

Заказчиком кадастровых работ является Управление Федеральной службы войск национальной гвардии Российской 
Федерации по Запорожской области (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт -летия Победы, 
д. , +  ––). Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, .. г., в  часов  минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, 
ул. Ивана Алексеева, д. /. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности принимаются с .. г. по .. г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных 
участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с .. г. по .. г. по адресу: Запо-
рожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласование: ::, 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Петра Дорошенко, ; ::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Петра 
Дорошенко, ; ::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Петра Дорошенко, ; ::, Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Петра Дорошенко, ; ::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Петра Дорошен-
ко, ; ::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Гетмана Сагайдачного, ; ::, Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Гетмана Сагайдачного, ; ::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Гетмана 
Сагайдачного, .

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок (часть  статьи , часть  статьи  Федерального закона от 
.. г. № -ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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НОВАЯ ТРАДИЦИЯ: РИСОВАТЬ НА СТЕНАХ ДОБРЫЕ ГРАФФИТИ
Старую трансформаторную 
будку на улице Горького 
в  Мелитополе украсил ри-
сунок: ребята из «Молодой 
гвардии «Единой России» 
и  Волонтерской роты изо-
бразили на стене строения 
большую ромашку.

По словам Анастасии Зо-
лотовой, руководителя Во-
лонтерской роты в Запорож-
ской области, выбор рисунка 
не случаен. Ромашка — офи-
циальный символ прошед-
шего   июля Дня семьи, 
любви и верности. И когда 
молодежь начала обсуждать, 
что же именно изобразить 
на стене, одна из волонте-
ров, как раз учащаяся на ху-
дожника, сразу предложила 
этот цветок.

Кстати, уже можно говорить 
о закладывающейся у мели-
топольских волонтеров новой 
традиции: год назад, также 
в преддверии Дня семьи, мо-
лодежь нарисовала на стене 
другого дома любимца детей 
Чебурашку.

К ромашке приложили ру-
ки не только волонтеры, но 
и  семья председателя ре-
гиональной общественной 
организации ветеранов СВО 
Александра Остапенко.

— Обязательно отмечаем 
День семьи, это наш право-
славный праздник, — говорит 
Александр Сергеевич. — Он 
подчеркивает наши, русские 
традиции, те ценности, о ко-
торых постоянно говорит 
президент Владимир Путин. 

Считаю, залог крепкого госу-
дарства — крепкая семья. А се-
годня, когда закончим помогать 

волонтерам рисовать эту ро-
машку, наверное, поедем всей 
семьей на море, в Кирилловку.

Семью ветерана СВО на 
акцию Волонтерской роты 
пригласили сотрудники запо-
рожского филиала Госфонда 
«Защитники Отечества».

— Фонд «Защитники От-
ечества» и  наши ветераны 
всегда рады помочь волонте-
рам, самой активной части 
нашей молодежи. Тем более 
такой замечательный повод: 
не просто изобразить ро-
машку, символ Дня семьи, люб-
ви и верности, но и сделать 
наш Мелитополь еще немнож-
ко красивее», — отметил руко-
водитель филиала Государ-
ственного фонда «Защитники 
Отечества» по Запорожской 
области Евгений Маркелов.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото автора

История жизни и любви 
святых благоверных князя 
Петра и княгини Февро-
нии Муромских, живших 
в XII–XIII веках, — насто-
ящий образец христиан-
ского супружества. Несмо-
тря на множество лише-
ний и испытаний, они 
сохранили верность друг 
другу, а в конце жизни 
посвятили себя Богу. Пра-
вославная церковь провоз-
гласила их покровителями 
семьи и внесла в церков-
ный календарь. В день 
памяти святых,  июля, 
в России отмечается также 
светский праздник — День 
семьи, любви и верности.

Очень символично, что 
в канун этого праздника 
мы встретились именно 
с мелитопольским семей-
ством Парвановых. В этой 
семье родились аж десять 
(!) детей. Глава семейства 
Владимир Иванович и его 
супруга Надежда Михай-
ловна, к слову, получившая 
десять лет назад звание 
«Мать-героиня», свято чтут 
христианские традиции 
и воспитывают детей в со-
ответствии с Писанием.

Мы договорились с супру-
гами Парвановыми встре-
титься в  районе шести 
вечера. Именно к этому вре-
мени возвращается с работы 
одна из дочерей Парвано-
вых — Анна. «Хотим, чтобы 
все были в сборе», — сказала 
Надежда Михайловна.

У ворот вместе с мамой 
меня встречает младший 
сын — трехлетний Иван 
и  белоснежная собака 
породы хаски. «Какой чудес-
ный малыш и какой сказочно 
красивый пес!» — восхища-
юсь я, и мы проходим во 
двор.

Во дворе уже аккуратно 
расставлены стулья, всё 
готово к беседе.

«История нашего с Наде-
ждой знакомства довольно 
обычна. Встретились, позна-
комились, поженились. Вам 
родители, наверное, расска-

зывали, что раньше всё было 
проще», — смеется Владимир 
Иванович.

«Двое наших детей, стар-
шая дочь и старший сын, 
сейчас проживают за гра-
ницей, — продолжает Влади-
мир Иванович. — При Укра-
ине непросто было найти 
работу, и им пришлось вые-
хать на заработки. Наде-
емся, скоро вернутся. А вот 
наш Паша (сын,  года 
рождения. — Прим. авт.) 
сегодня неожиданно задер-
жался на работе. Он у нас 
слесарь, работает на желез-
ной дороге и учится на пер-
вом курсе магистратуры 
в [Мелитопольском государ-
ственном] университете».

К разговору подключа-
ется Надежда Михайловна 
и представляет следующих 
членов семьи:

«Это Анна, которую мы 
сегодня тоже дожидались 
с работы. Анна учится на 
экономическом в мелито-
польском университете, 
окончила третий курс на 
отлично, уже работает по 
специальности. А это Вик-
тория. Вот видите — у нас 
тут разноцветные украше-
ния во дворе висят. Это мы 
всей семьей на днях праздно-
вали ее день рождения».

«А я всё стеснялся спросить, 
не в честь ли моего визита вы 
так двор украсили», — говорю 
я, и все смеются.

В этот момент малень-
кий Иван залезает на руки 
к маме. Надежда Михай-
ловна продолжает:

«Виктория у нас парик-
махер по специальности, 
училище с отличием окон-
чила. Делает всем нам при-
чески, стрижет. Поступает 
в мелитопольский универси-
тет в этом году».

«Следующие по старшин-
ству у нас Максим и Женя, — 
берет слово Владимир Ива-
нович. — Максим учится 
в колледже, увлекается авто-
мобилями. Будущий автоме-
ханик. Женя учится в школе. 
Очень любит футбол».

«Катя у нас играет на 
гитаре, учится в музыкаль-
ной школе», — говорит Наде-
жда Михайловна.

«Разносторонние увлече-
ния у вас, ребята», — отме-
чаю я.

Дети утвердительно 
кивают в ответ.

«Мы про Вову забыли 
еще, —  восклицает Женя, 
и все дети смеются. — Его 
сегодня тоже не будет, он 
в  летний лагерь в  Крым 
уехал».

«Наверное, Женя главный 
шутник в семье?» — угады-
ваю я, и семья подтверждает 
мою догадку.

«Да, и про самого малень-
кого. Это Иван, ему три 
годика,  —  представляет 
Н а д еж  д а  М и х а й л о в н а 
сына, который удобно 
устроился у нее на руках 
и понемногу засыпает. — 
Ваня у нас обласкан. Все 
ему уступают. Его обижать 
нельзя. Если кто-то из 
наших детей его обижает, 
остальные заступаются. 
Смышленый очень, несмо-
тря на то что трехлеток. 
Знаете, есть слова такие 
в одной песне: «Никакой 
монетой не заплатите за 
ребенка ласку необычную». 
Действительно, бывает, 
так устанешь, что невоз-
можно. А кто-то из детей 
подойдет, обнимет — и всю 
усталость как рукой сняло. 
И кажется, откуда силы 
взялись столько дел пере-
делать, а он всего-навсего 
пожалел и обнял».

«Но даже в большой друж-
ной семье всякое бывает, — 
говорит Владимир Ивано-
вич. — Бывают, как гово-
рится, шероховатости. 
Не всё всегда гладко, но мы 
приходим к консенсусу, взаи-

мопонимание находим. Глав-
ное — стараться воспиты-
вать, чтобы дети выросли 
людьми. Воспитывать 
нужно своим примером. 
Читать духовную литера-
туру. Это очень важно. Хри-
стианские ценности — это 
основа основ. Мы детей вос-
питываем в христианской 
традиции. Любовь, дружба, 
взаимопомощь, поддержка. 
Вот у нас в семье все помо-
гают по разным делам. 
Нужно машину толкнуть — 
толкают все дружно».

«Мы и  на отдых едем 
вместе. И никогда не раз-
деляем — женская часть 
работы или мужская. И дев-
чонки помогут, и  маль-
чишки», — вторит мужу Наде-
жда Михайловна.

Когда маленький Ваня 
окончательно засыпает 
у мамы на руках, мы закан-
чиваем разговор. Дочь Вик-
тория подхватывает Ивана 
и уносит его в дом. А я задаю 
последний вопрос: что 
супруги могут пожелать 
молодым семьям?

«Пусть не боятся иметь 
много детей, —  отвечает 
Надежда Михайловна. — 
Хоть это и трудно, но нужно 
иметь их много. Трое — это 
обязательно. Три и больше. 
При сегодняшней господ-
держке можно смело рожать 
детей. За будущее ребят не 
переживаем. Всё у них будет 
хорошо».

«У нас, например, цели 
не было, сколько их должно 
быть. Сколько Бог даст. Это 
нам награда от Бога», — 
говорит Владимир Иванович.

Парвановы провожают 
меня к калитке.

« М о ж е т , в ы  х о т е л и 
что-то сказать, о чем я вас 
не спросил сегодня?»

«Да, пожалуй, — говорит 
Надежда Михайловна. — 
С приходом России намного 
лучше стало. Много льгот 
у нас, выплат. Дети в лагеря 
ездят отдыхать бесплатно. 
Фотосессию нам сделали 
ко Дню семьи. Фотографа 
прислали из администра-
ции. Сказали, наши снимки 
будут на одном из билбордов 
в городе».

Денис ДОРОФЕЕВ,  
фото из семейного архива 

Парвановых

КОГДА ВСЕ В СБОРЕ…
Семья Парвановых: «Десять детей — это награда от Бога»
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МЫ – РОССИЯ

ЛЕГЕНДАРНЫЙ 
ЛИКВИДАТОР
Павел Судоплатов стоял у истоков создания отрядов 
спецназа госбезопасности
 лет назад  () июля 
в Мелитополе родился 
Павел Судоплатов, кото-
рый впоследствии стал 
выдающимся разведчи-
ком и виртуозом спецопе-
раций. Он лично участво-
вал в ликвидации опасных 
врагов Советского Союза… 
Напомним о некоторых его 
подвигах и непростом жиз-
ненном пути.

РОДОМ ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ
«Я родился в  году на 

Украине, в городе Мели-
тополе, расположенном 
в богатом фруктами регионе 
и в то время насчитывавшем 
около двадцати тысяч жите-
лей. Мать у меня русская, 
а украинцем был мой отец. 
Мое начальное образование 
включало в себя <…> изуче-
ние основ русского языка, 
поскольку в царское время 
преподавание украинского 
в школах запрещалось. Поль-
зовались им лишь в качестве 
разговорного», — пишет Судо-
платов в своей автобиогра-
фической книге «Спецопера-
ции. Лубянка и Кремль –
 годы». К слову, знание 
разговорного украинского 
языка неоднократно помо-
жет ему в разведывательной 
деятельности.

После смерти отца -лет-
ний Павлик оставил род-
ной дом и сбежал в Одессу, 
где стал беспризорником 
в шайке малолетних пре-
ступников. Очень быстро он 
понял, что избрал неверный 
путь, и в том же году прим-
кнул к Красной армии.

В  году талантливого 
юношу, который к тому же 
очень много читал, красноар-
мейцы отправили на обуче-
ние. После окончания курсов 
для сотрудников, работаю-
щих в области обеспечения 
безопасности, Павел вернулся 
в родной Мелитополь, где 
его назначили заведующим 
информационным отделом 
окружной комиссии ЛКСМУ 
(Ленинского коммунисти-
ческого союза молодежи 
Украины).

Следующей ступенью 
карьеры стала работа млад-
шим оперуполномоченным 
в ГПУ (Государственном 
политическом управлении) 
Мелитополя. Павел контро-
лировал работу агентов, вне-
дренных в греческое, немец-
кое и болгарское поселения. 
На тот момент ему было сем-
надцать лет.

В  году Судоплатов 
переехал в Москву: был при-
нят на работу в иностранный 
отдел ОГПУ и возглавил под-
разделение, которое занима-
лось эмигрантскими экстре-
мистскими организациями.

«ПЛЕМЯННИК ЛЕБЕДЯ»
Вскоре Павел получил пред-

ложение стать разведчи-
ком-нелегалом в Германии. 
Язык, которого разведчик 
совсем не знал, он выучил 
за восемь месяцев — практи-
ковался дома, разговаривая 
с женой исключительно на 
немецком.

Главной целью разведчика 
был Евгений Коновалец, 
который к тому времени стал 
главой Организации украин-
ских националистов (ОУН)*, 
осел в Германии и свел тес-
ную дружбу с Гитлером.

Подобраться к Коновальцу 
советским властям удалось 
через его представителя на 
Украине Василия Лебедя — 
тот еще в  году стал аген-
том советской разведки.

В  году Судоплатов при-
был в Германию как племян-

ник Лебедя под именем Пав-
лусь Валюх. Ему удалось не 
только внедриться в нацио-
налистическую организацию, 
но и войти в ближний круг 
лидера ОУН.

Очевидно, Коновалец делал 
большие ставки на молодого 
«Павлуся». Постепенно отно-
шения между Судоплатовым 
и Коновальцем переросли 
в дружеские.

Они вместе посетили 
Париж, где Коновалец при-
гласил Судоплатова на могилу 
Симона Петлюры. Чтобы 
произвести впечатление на 
лидера ОУН и войти к нему 
в полное доверие, Павел выта-
щил из кармана носовой пла-
ток и завернул в него горсть 
земли с могилы. В ответ на 
удивление Коновальца Судо-
платов сказал: «Эту землю 
с могилы Петлюры отвезу 
на Украину. Мы в его память 
посадим дерево и будем за 
ним ухаживать». От этих слов 
Коновалец пришел в восторг.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ СТАЛИНА
Утром  мая  года 

в ресторане роттердамской 
гостиницы «Атланта», что 
на улице Колсингел, бывший 
прапорщик ВС Австро-Вен-

грии, экс-полковник армии 
УНР и соучредитель и руко-
водитель Организации укра-
инских националистов Евге-
ний Коновалец вспоминал 
с бокалом вина свою недав-
нюю встречу с Гитлером 
и мечтал. Мечтал о том, как 
отделит большую часть Укра-
ины от СССР и возглавит ее 
при финансовой и военной 
поддержке Германии.

Через некоторое время 
к Коновальцу подсел хорошо 
ему знакомый Павлусь 
Валюх. Коновалец, конечно, 
не догадывался, что его собе-
седник — русский разведчик, 
а визит Павла в ресторан — 
финальный этап операции 
советских спецслужб.

Чекисты остановились на 
идее замаскировать взрыв-
чатку под коробку шоколад-
ных конфет.

Перед отъездом в Герма-
нию у Судоплатова состоя-
лась встреча со Сталиным, где 
произошел разговор, похо-
жий на диалог Понтия Пилата 
и начальника тайной стражи 
Афрания из романа Булгакова 
«Мастер и Маргарита».

Сталин спросил, каковы 
вкусы, слабости и привя-
занности Коновальца. Павел 
ответил, что Коновалец очень 
любит шоколадные конфеты. 

«Обдумайте это и постарай-
тесь использовать», — пред-
ложил Сталин.

Механизм бомбы, состо-
ящей из химического кис-
лотного взрывателя и тро-
тиловой шашки весом  
граммов, был хитроумным: 
изготовители уверяли, что 
взрыв произойдет через пол-
часа после того, как коробка 
перейдет из вертикального 
положения в горизонтальное.

ЛИКВИДАЦИЯ
Помимо бомбы, Судоплатов 

прихватил с собой пистолет 
«Вальтер», но пуля предна-
значалась не Коновальцу — 
в случае ареста разведчик 
планировал свести счеты 
с жизнью.

В ресторане Павел заказал 
бокал пива и после непродол-
жительной беседы поспешил 
распрощаться, оставив на 
столе свой подарок — коробку 
шоколадных конфет…

Взрыв прогремел через 
полчаса, когда Коновалец 
решил отведать подарен-
ные сладости. Вскоре на 
место происшествия при-
были полицейские, пожар-
ные и карета скорой помощи. 
Двух раненых прохожих 

и останки убитого Коно-
вальца отвезли в ближайший 
госпиталь.

Между тем члены ОУН 
догадались, кто устранил их 
лидера, и заочно вынесли 
«предателю» смертный при-
говор. Однако, несмотря на 
активную помощь герман-
ской разведки — абвера, 
выйти на след Павла мсти-
телям так и не удалось.

Смерть лидера обострила 
разногласия среди членов 
ОУН, что привело к расколу 
организации на мельников-
цев и бандеровцев — ОУН(м) 
и ОУН(б), которые уже через 
довольно короткое время 
открыто враждовали между 
собой.

«Это не акт мести. Наша 
цель — обезглавить движе-
ние украинского фашизма 
накануне войны и заста-
вить этих бандитов уничто-
жать друг друга в борьбе за 
власть», — говорил Сталин 
Судоплатову.

* ОУН — организация при-
знана экстремистской и запре-
щена в РФ (решение Верховного 
суда РФ от ..).

(Продолжение в следующем 
номере)

Денис ДОРОФЕЕВ

Летом 2022-го на перекрестке улицы Кирова и проспекта Богдана 
Хмельницкого появился бюст легендарного разведчика

Молодежь Мелитополя 
возложила цветы к памятнику  
Павлу Анатольевичу Судоплатову

ф
от

о:
 М

. Л
ьв

ов
ск

и

ф
от

о:
 t.

m
e/

Ba
lit

sk
yE

V

7Знай свой край



ФУТБОЛЬНЫЕ СЕМЬИ 
ПОБЫВАЛИ В МОСКВЕ 

Юные футболисты из За-
порожской области в сопро-
вождении мам побывали на 
спортивном празднике в Мо-
скве. Там в преддверии Дня 
семьи прошел «День москов-
ского спорта».

Для этой поездки Федера-
ция футбола Запорожской 
области отобрала самых ре-
зультативных и перспектив-
ных спортсменов со всего 
региона — в делегацию во-
шел тридцать один футболист.

Мероприятие состоялось на 
базе спорткомплекса «Луж-
ники» и было организовано 
АНО «Футбольные мамы». 
Для юных футболистов и их 
мам были организованы зре-
лищные шоу, мастер-классы 
от профессиональных футбо-
листов, а также активный до-
суг — спортивные игры, в ко-
торых команды Запорожской 
области завоевали два чем-
пионских кубка и два третьих 
места.

В СПОРТШКОЛАХ 
ОБЛАСТИ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ 
РЕМОНТЫ

В детско-юношеской спор-
тивной школе пгт Призовское 
завершился капитальный ре-
монт: были отремонтированы 
кровля и фасад здания, про-
ведены отделочные работы 
во всем комплексе, установ-
лена система автоматизи-
рованной пожарной сигна-
лизации, отремонтированы 

системы вентиляции, водо- 
и электроснабжения, а также 
смонтирована новая система 
электроосвещения.

После ремонта в  ДЮСШ 
начались занятия по футболу, 
волейболу, спортивной борь-
бе, художественной гимна-
стике и тяжелой атлетике.

Восстановление спортшко-
лы осуществлялось за счет 
средств федерального бюд-
жета при координации Мин-
спорта России и  Минстроя 
России. Министерство спор-
та РФ выделило на приазов-
скую ДЮСШ более   млн 
рублей.

Тем временем в спортив-
ной школе Каменки-Дне-
провской строители присту-
пили к  демонтажу кровли. 
Восстановительные работы 
на подшефной территории 
ведет Ненецкий автономный 
округ. Планируется обновить 
 кв. метров кровли,  кв. 
метров полов,  кв. метров 
фасада и зал для бокса.

РАЗВИВАЕМ ПАРУСНЫЙ 
СПОРТ

В Таганроге завершились 
Межрегиональные соревно-
вания по парусному спорту 
под названием «Кубок пя-
того причала», собравшие 
 участника из Москвы, Ро-
стова-на-Дону, Мариуполя 
и других российских городов. 
Запорожскую область на этих 
соревнованиях представля-
ли бердянские спортсменки 
Анастасия Храпатова и Анна 
Савкина.

Кроме того, в  Запорож-
ской области скоро откро-
ется секция инклюзивного 
парусного спорта для детей 
с  инвалидностью. Сейчас 
для особых детей готовят 
специальные лодки, на ко-
торых будут проходить за-
нятия. Ребята познакомят-
ся с  теорией и  практикой 
парусного спорта, на ма-
стер-классах их обучат ос-
новам управления парусной 
лодкой.

СПОРТСМЕНЫ 
ГОТОВЯТСЯ К СЕЗОНУ

Восемь юных боксеров из 
Энергодара в  сопровожде-
нии тренеров Сергея Гусева 
и  Артура Пригоды съезди-
ли в Республику Дагестан на 
спортивные сборы. Среди 
спортсменов — чемпионы 
Запорожской области, пер-
воразрядники и ребята, кото-
рые скоро получат разряды 
кандидатов в мастера спорта.

А воспитанницы секций 
волейбола из Мелитополя 
и Бердянска в течение двух 
недель участвовали в  тре-

нировочных мероприя тиях 
в детском санатории «Бер-
дянский». Ежедневные за-
нятия проводились под 
руководством главного тре-
нера сборной команды Оль-
ги Корниец.
Рубрику ведет Денис ДОРОФЕЕВ
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* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет ресурсы.
Обращаться в отдел 

продаж рекламы  
+7 (990) 200–01–52.
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